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INTRODUCTION DE MME NICOLE BARDET, PRESIDENTE

< Monsieur le vice-président du conseil général,
Mesdames, Messieurs les membres du bureou,
Mesdomes, Messieurs les conseillères et conseillers généroux,
Monsieur le syndic,
Mesdomes, Messieurs les conseillères et conseillers communaux,
Monsieur le secrétoire communol,
Monsieur l'odministroteur des finonces,
Mesdames et Messieurs les représentantes et représentonts de lo presse,

Mesdomes, Messieurs,
Cher public,

Cela foit mointenant plus d'une année que notre quotidien o été chomboulé par lo pondémie.
Cette expérience collective nous a démontré ù quel point ce que nous pensions ocquis pouvoit
être rapidement remis en couse. L'être humoin a une grande copacité d'odaptotion et en
quelques mois, ce qui ouporavant sembloit impossible, l'est devenu (trovoil à distonce,
consommotion locale, voconces en Suisse, boom des déplocements ù vélo, etc.). Les occasions
n'ont pos manqué pour chacune et chocun de foire de nouvelles expériences.

Le retour à une certoine normolité nous feroit presque oublier l'immense trovoil réalisé por le
personnel de sonté, par les services de secours, por toutes les personnes dctives dons les secteurs
de la logistique, du nettoyage, du commerce - et j'en oublie - qu¡ toutes et tous nous ont permis
de traverser cette période porticulière.

Ces dernières semoines, nous avons commencé ò retrouver une certoine liberté et je pense que
nous mesurons toutes et tous ù quel point il est agréoble de pouvoir ù nouveou se rendre dons
un restouront, voir un spectocle ou reprendre diverses activités de loisirs.

Toutefois, ces secteurs très touchés dons leurs octivités souffrent encore, comme de nombreuses
personnes qui ont été précorisées por cette crise sanitoire, d'une ampleur inédite. Nous ne vous
oublions pos.

Je tiens ù féliciter ce soir notre fonfare, qui au trovers de petites représentotions dons les rues de
notre commune, nous o redonné le gottt à la fête et nous a préparés à l'entrée dons I'été.

Ce soir, j'ai l'honneur de présider lo première séonce du conseil générol de Ia ville de Romont avec
le nouveau règlement. Comme nous sommes toutes et tous mointenant hobitués-es ù foire de
nouvelles expériences, je suis certaine que tout ira bien. Je tiens particulièrement ù remercier
M. Yves BARD qui nous a occompagnés dons ce processus et qui m'o soutenue dans la
préporotion de cette séonce.

Nous ovons également opté pour quelques mesures nous permettont de gagner du temps, afin
de pouvoir nous concentrer sur l'essentiel, ù savoir notre devoir d'élu'e.s.

Ainsi, I'ordre du jour ne sera plus lu et les messages des conseillères communales et conseillers
communoux seront présentés de monière succincte.

Puisque nous retrouvons un semblant de normolité, c'est avec grand plaisir que je vous invite
d'ores et déjù ò portager le verre de l'amitié au terme de cette séonce. >
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EXCUSES

Le bureau du conseil général a reçu les excuses reconnues valables de

Þ Pour le conseílgénéral

r Mme lsaline FINGER.
r M. Christophe GIRARD.
I M. Philippe JORDAN.
r Mme Christelle MASUR LUU

ll ressort de la liste des présences que 46 conseillères et conseillers généraux sont présents-es
pour la séance de ce soir. Par conséquent, en conformité avec les prescriptions légales, plus
précisément l'art. 69 du Règlement du conseil général (RCG), le conseil général est apte à
délibérer puisque la majorité de ses membres est présente.

ie salue particulièrement ce soir M. Sébastien RICHOZ, nouveau membre du conseilgénéral, qui
remplace M. Christophe SCHMOUTZ, démissionnaire. Mme la présidente lui souhaite beaucoup
de plaisir dans l'exercice de sa nouvelle fonction.

OUVERTURE DE LA SEANCE

La convocation, l'ordre du jour, les messages ainsi que tous les documents relatifs aux objets
inscrits à l'ordre du jour ont été adressés à chaque conseillère générale et chaque conseiller
général, dans la forme et les délais mentionnés par la loi, conformément à l'art. 66 du Règlement
du conseil général (RCG).

La convocation ne suscitant aucune remarque, Mme la présidente déclare cette assemblée
ouverte et apte à délibérer.

Pour le bon déroulement des débats, Mme la présidente demande à chacune et à chacun de
bien lever son carton lors des votes et suffisamment longtemps, afin de permettre aux membres
du bureau de faire leur travail de comptage.

Mme la présidente prie les différents intervenants de bien vouloir remettre à M. le secrétaire
communal, en fin de séance, une copie de leurs interventions, ceci afin de faciliter la rédaction
du procès-verbal. Conformément à l'art. 106 du RCG, les débats sont enregistrés afin de faciliter
la compréhension des interventions. Mme la présidente invite les intervenantes et les
intervenants à utiliser les micros mis à leur disposition et à décliner leur identité et leur parti en
début d'intervention.

Les apprenties de l'administration communale, Mme Diana DOMINGUES et Mme Kéziah PEREZ

sont chargées de déplacer les micros et de les désinfecter. Elles en sont vivement remerciées.

PRESENCES
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A l'ordre du jour de cette séance figure l'adoption du règlement sur les finances communales.
Conformément à l'art. 84 al.2 du RCG, les amendements portant sur des articles de règlement
de portée générale doivent être déposés par écrit au début de la séance.

Concernant le dépôt d'interventions parlementaires, Mme la présidente rappelle la manière de
procéder, à savoir:

r pour les propositions et postulats le formulaire doit être remis au secrétaire
communal avant la séance;

r pour les résolutions les conseillères générales et les conseillers
généraux remettent de suite le texte au bureau
pour distribution aux membres.

APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour faisant partie intégrante des documents adressés aux membres du conseil
général avant la séance de ce soir, il n'en est pas donné lecture.

L'ordre du jour tel que proposé n'amenant aucune question et aucune motion d'ordre de
demande de modification du cours des débats selon l'art. 90 du RCG n'étant déposée, Mme la
présidente le soumet au vote.

C'EST A L'UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SOIT PAR 46 VOIX, QUE tE CONSEIT GENERAL
ACCEPTE L'ORDRE DU JOUR TEL QUE PROPOSE.

APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE LA SEANCE DU 22 AVRIL 2021

Chaque membre a reçu ce document. Aucune remarque n'étant formulée concernant son
contenu, Mme la présidente le soumet au vote.

C'EST A L'UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SOIT PAR 46 VOIX, QUE LE CONSEIT GENERAT
APPROUVE tE PROCES.VERBAT DE tA SEANCE DU 22 AVRIL 2021.

Mme la présidente remercie M. Bard, secrétaire communal, pour l'excellente tenue de ce
document.
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ù AppRoBATroN DU pRocEs-vERBAL DE LA sEANcE DE coNsTrruroN DU 6 MAr
202L

Chaque membre a reçu ce document. Aucune remarque n'étant formulée concernant son
contenu, Mme la présidente le soumet au vote.

C'EST A L'UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SOIT PAR 46 VOIX, QUE LE CONSEIT GENERAL

APPROUVE LE PROCES.VERBAL DE I.A SEANCE DE CONSTITUTION DU 6 MAI 2021.

Mme la présidente réitère ses remerciements à M. Bard, secrétaire communal

POINT DE LA SITUATION CONCERNANT LE PROJET DE LA NOUVELLE ECOLE

cf. annexe L - présentation Powerpoint

Mme la présidente passe la parole à M. Jean-Claude CORNU, syndic, pour la présentation de ce
point (voir annexe 1).

DISCUSSION DE PORTEE GENERALE

r lntervention de Mme Pascale ZERMATTEN, conseillère générale, pour le groupe socialiste

<<Le groupe socioliste se réjouit que la construction de la nouvelle école se profile ù grand pos.

Notre groupe suivro ottentivement ce processus et souhoite recevoir régulièrement I'étot
d' ovo nce me nt d u p rojet.

S'il est bien évident que les salles de closse doivent être odaptées et fonctionnelles, notre
groupe tient ù relever que la cour de récréation égolement doit être précieusement pensée et
réfléchie.

Le plus souvent, les cours de récréotion ne sont qu'une reproduction de lo société dans son
ensemble. En résumé, les gorçons utilisent plus d'espoce, font plus de bruit tondis que les filles
sont ò lo périphérie, discrètes et cochées. Pour plus d'informotions, je vous recommonde les
études d'Ed¡th MARUEJOULS qui s'est longuement penchée sur ce sujet. Donc il est essentiel
que l'aménagement de la cour de récréotion soit étudiée cor ce n'est pos seulement un espoce
où les élèves se défoulent mois c'est un lieu ù I'image de la société, un lieu d'opprentissage et
surtout un lieu qui lonce les jolons de lo société ù venir.

PS

Petite bibliogrophie Ed¡th MARUEJOU LS

httos : //www. le mo n d e.fr/çociptc /o rf ic le /2 O 1 6 /d o n s- I e s-co u rs -d e - re c re ati o n - I e s-f i I I e s-so n t-
invisibilisees 5355867 3224.html
http://www.qenre-et-ville.ora/comprendre-les-ineqolites-dons-la-cour-decole-por-edith-morueiouls/
https://www.fronceculture.fr/emissionsle-maoozine-de-lo-redaction/cours-deqalite-a-lo-recre".
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I lntervention de M. Patrice BEAUD, vice-président, pour le groupe soc¡al¡ste

"Le mondqt d'étude porollèles de l'école primoire mentionne les deux critères d'appréciotion
<<l'économie générole du projet tont du point de vue de lo construction que de l'exploitation >

oinsi que << l'attention portée oux principes du développement duroble >.

Les cottts d'exploitotion dépendent oussi de lo quolité d'exécution des trovaux. Mondoter des
entreprises compétentes ne suffit pos. Trop souvent les entreprises du second-æuvre doivent
composer avec des délois courts et sont pressées pour les respecter. tl leur est alors difficite
de gorantir un travoil de quolité. Lo plonificotion du second-æuvre devrqit être pensée dès te
début et volidée ou plus tôt pour préserver des marges foce oux imprévus.

Le développement duroble concerne lo qualité des matériaux oinsi que les choix des
équipements. Néonmoins, nous pensons que de choisir des entreprises locales en constitue un
élément clé. En effet, le développement duroble se réfléchit por rapport ù un bossin socio-
économique, dont ces entreprises font portie, surtout, si elles sont des entreprises formatrices.

Nous espérons que les conseillères et conseillers communoux membres du comité d'experts
pourront défendre ces points. >

I Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

<<J'oi bien pris note, ovec mes collègues, de ces deux remorques tout ù fait pertinentes et c'est
un vroi souci. Les espoces, Ies espaces de détente, les cours de récréation, les aires de jeux
seront en effet des points très importants. D'oilleurs, si je me souviens bien, ils ont été des
points d'ochoppement dans le traitement du précédent projet. On veillero évidemment ù
essayer de discuter ovec les équipes ofin qu'elles répondent de monière sotisfaisante à ces
d iffé re ntes p ré occu pati on s.

S'agissont des questions de M. BEAIJD, bien entendu qu'elles seront discutées, plus
vroisemblablement dons le deuxième diologue ovec les architectes; en effet, nous
disposerons, à ce moment-là, d'un projet plus offiné. tl sera effectivement importont de
relever vos préoccupotions. Je dois dire quond même, pour éviter qu'on ne s'embolle trop,
que l'idée étoit de portir sur un controt d'entreprise générole, voire un controt d'entreprise
totale. Est-ce que cette perspective sera finolement confirmée por le conseil communol
octuel ? Est-ce qu'elle sera nuoncée ? ll est cloir que si on part sur un controt d'entreprise
totole voire générale, au-delò des exigences qu'on peut poser pour dire K vous devez tenir
compte, ù prix comparoble, etc. des entreprises locoles >, ceci reste souvent un væu pieux sur
I'entreprise totole ; sur l'entreprise générale, celo l'est un peu moins. S'ogiro-t-il d'un mixte
des deux ? Celo sera dons tous les cas l'une de nos préoccupotions. Si on peut foire réoliser ce
proiet pqr nos entreprises, nos ortisons plutôt que por des gens qui viennent de loin, ce sera
bien entendu souhaité por l'ensemble du conseil communal. On y veillero, mois le type de
contrat qui sero retenu risque de laisser plus ou moins de morge de manæuvre par ropport ù
cette problémotique >.

Mme la présidente signale que ce point n'amène pas de vote formel de la part du conseil
général, s'agissant d'une information.
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d AppRoBATtoN DE LA coNVENTToN ENTRE LA coMMUNE DE RoMoNT ET

L,ASSOCIATION DU CYCLE D'ORIENTATION DE LA GLANE CONCERNANT LE

PARKING DU BICUBIC

cf. annexe 2 - présentation Powerpoint

Le conseil général est appelé à adopter cette convention telle que présentée. Pour rappel, le
conseil général n'a pas la compétence de la modifier; soit il l'accepte telle que présentée, soit il
la refuse.

Mme la présidente passe la parole à M. Jean-Claude CORNU, syndic, pour la présentation de
cet objet (voir annexe 2).

RAPPORT DE LA COMMISSION FINANCIERE

I lntervention de M. Lukas BIELER, conseiller général, vice-président de la commission
financière

<< Lo commission finoncière o pris connoissqnce de lo convention entre lo commune de
Romont et l'associotion du Cycle d'Orientotion de lq Glône signée Ie 75 avril 202L et o
notomment étudié les concessions finoncières foites pør la commune de Romont.

Les concessions de l'ossociqtion du Cycle d'Orientotion de lo GIône n'étont pos de nature
financière, elles sont difficilement comporobles ovec les concessions de lo commune de
Romont.

Lo commission finoncière est persuadée que le conseil communal en ploce lors de la
négociotion o foit son possible pour orriver ù une convention équilibrée.

Elle opprouve donc cette convention ù l'unonimité et encouroge le conseil général à en foire
de même. >>

DISCUSSION DE PORTEE GENERATE

lntervention de M. Simon CODOUREY, conseiller général, pour le groupe PDC

<< Lors de sa séonce de préporotion, le groupe PDC o étudié le messoge concernont ce point.
Les conditions accordées au COGL por la commune de Romont ont été jugées plutôt
généreuses. Malgré tout, le PDC comprend l'importance primordiale du droit de pdssoge vers
lo parcelle de la future école oinsi que le retrait de l'opposition du COGL dans le codre de la
mise ù I'enquête du PAL.

Dans ce sens, le PDC approuve cette nouvelle convention.>t
r lntervention de M. Fabrice CORBAZ, conseiller général, pour Ie groupe Les Vert.e.s

<< Le groupe Les Vert.e.s a pris connaissonce ovec grønd intérêt de cette convention possée
entre lo commune de Romont et le COGL.
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A l'évidence, étoblir une convention une fois l'objet de lodite convention déjù réalisé n'est pos

le meilleur moyen pour faire voloír ses orguments. Cette convention ne nous enchonte donc
guère, ou vu des lourdes concessions consenties por la commune de Romont, en pdrticul¡er
sur la gratuité du stotionnement.

Toutefois, nous sommes conscients que Romont en tire aussi quelques ovantoges, même
re I otive m e nt m odeste s.

Le Chapitre V, point 2, lettre A, qui porte sur l'étoblissement d'un plan de mobilité du
personnel du COGL, o particulíèrement retenu notre ottention. C'est une nouvequté positive
pour lo ville de Romont !

En vertu du principe d'exemplarité des communeq nous souhoitons égolement voir un plan
de mobilité du personnel réolisé pour notre propre administrotion communole. En effet, Ie

nouvequ règlement communal d'urbonisme de Romont, en son ort. 52, prévoit que les

entreprises privées ou publiques de plus de 50 employés.es soient soumises ù l'obligation d'un
tel plon pour leur personnel.

En comptont les soloriés, plutôt que les équivolents plein-temps, et en ¡ncluant les membres
du conseil communel, nous ne devons pos être loin des cinquonte personnes concernées.

Ainsi, le groupe Les Vert'e.s occepte lo convention qui lui est soumise et demande qu conseil
communol de mettre en ploce, dons les meilleurs délais, un plan de mobilité pour le conseil et
le personnel communol >.

r lntervention de M. Nicolas DAFFLON, à titre privé, en qualité de président de la Fanfare de
Romont

<<Lo Fonfare o organisé une belle fête des musiques en 2078. ll étoit également prévu
d'organiser une fête cantonole en 2020 sur ce porking. Ça pourroit tout ù fait être égolement
une fête cantonale de gymnostique ou d'une fête orgonisée por toutes outres sortes de

sociétés. Mo question est donc de sovoir si cette convention permet l'utilisation de ce porking
pour le montage d'une contine pendont lo période scoloire ? >.

¡ Réponse de M. Jean-Claude CORNU, syndic

<Nous ovons pris note du souhait du groupe Les Vert.e's que lo ville de Romont s'applique,
s'ogissont de son propre personnel, ù lo mise en ploce d'un concept de mobilité. Dons le cadre
de lo problématique de lo mobilité de lo commLtne, nous allons intégrer cette composonte, ò

sovoir cette proposition qui est, on peut le dire, une demonde. Ce serait surprendnt de vouloir,
ù une ou deux unités près, exiger que le COGL mette en ploce un concept de mobilité et que

le conseil communal reste totolement étonche ù cette perspective. Nous ollons donc y
réfléchir et y trovoiller.

S'ogissant de la demønde de M. DAFFLON, on peut le rossurer dqns lo mesure où lo propriété
du parking du Bicubic et l'espoce de lo Perrouso sont totalement en moin de lo commune ;
quqnt ù l'espace oÌt étoit construite lo cqntine, il restera libre. ll n'est en effet pos prévu
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d'aiouter des ploces de parc sur cet espace. Ainsi, oucun problème ne se posero pour les
grondes monifestotions et l'idée était bien d'utiliser cette place pour cet usdge.

La parole n'étant plus demandée, Mme la présidente soumet cet objet au vote.

@@
c'EsTA I',UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SO|T PAR 46 VO|X, QUE tE CONSETL GENERAL
APPROUVE tA CONVENTION ENTRE tA COMMUNE DE ROMONT ET L'ASSOCIATION DU CYCLE

D'ORIENTATION DE tA GTANE CONCERNANT LE PARKING DU BICUBIC.

r APPROBATION DES MODIFICATIONS DES STATUTS DU RESEAU sANTE DE LA

GLANE (RSG)

Mme la présidente précise que les modifications des statuts soumises au vote ont été adoptées
par l'assemblée des délégués.es du RSG et que le conseil général n'a pas la compétence de les
modifier; soit il les accepte telles que présentées, soit il les refuse.

Mme la présidente cède la parole à M. Armand JAQUIER, conseiller communal en charge du
dicastère de la SANTE/AFFAIRES SOCIALES, pour la présentation de cet objet.

RAPPORT DE LA COMMISSION FINANCIERE

r lntervention de Mme Stéphanie OBERSON, conseillère générale (PtR), présidente de la
commission financière

<< Lors de ses séonces des 75 et 22 juin 2027, lo commission financière o examiné
ottentivement les modificotions des stotuts du Réseou Santé de la Glône, modificotions
induites essentiellement par l'entrée en vigueur ou 7e' jonvier 2027 de lo loi du 22 mors 2078
sur les finances communales (LFCo).

La commission financière n'a pos de remorque ù formuler et vous invite ù adopter les
modificotions proposées pour ces stdtuts. ))

DISCUSSION DE PORTEE GENERATE

r lntervention de M. Lukas BIELER, conseiller général, pour le parti Vert'Libéral

<<Le parti Vert'Libéral occepte ù l'unonimité les modificotions des stotuts du RSG prévoyant
notamment Iq constitution d'une commission finoncière. Vu lq part importonte des
ossociotions de communes dons le budget communol, il est important de veiller ù une
utilisotion disciplinée de Ieurs ressources financières.

Nous encourogeons donc le conseil communal ù s'ossurer que des personnes compétentes et
engogées soient désignées pour les commissions financières des ossociations de communes.
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r lntervention de Mme Jacqueline BOURQUI, conseillère générale (PtR)

< En parcourant les stotuts du RSG, il apporoît, dons ses buts

d) accompogner l'élaborotion, la mise en æuvre et le suivi des concepts communoux
en faveur des seniors.

Ce concept est d'importonce. Fqce ò l'augmentation prévue du nombre des personnes de plus
de 65 ons ces prochaines onnées, son but consiste à s'assurer de bonnes conditions pour les
seniors certes, mois surtout de conditions qui évitent ou retordent ou moximum leur entrée
en EMS.

Actuellement, moyenne cantonale : 5.6 % des personnes de plus de 65 ons vivent en EMS.

Le district de lo Glâne comptoit 3'787 personnes dons cette tronche d'ôge en 2020; les
projections de I'OBSAN évoquent 5'000 en 2030, plus de 7'000 en 2040. D'ici 2025, le district
de lo Glâne compterq 236 lits en EMS ; la projection loisse donc penser que le besoin pourrait
être d'env. 400 lits dons 20 ans.

Si les réflexions qvoncent concernont lo plonification sonitoire au niveau du RSG, qu'en est-il
de l'avoncée des réflexions ou comment voyez-vous ovoncer les réflexions ou niveau de notre
commune pour oboutir ù un concept global qui doit tenir compte des domoines suivants :

Concernont lo puériculture, le service est signolé sur le site de lo commune, mois ne se
retrouve pos sur le site du RSG. Oit en est le RSG ovec ce service ?

r Réponse de M. Armand JAQUIER, conseiller communal à Mme BOURQUI concernant le
concept Senior+

< le réponds volontiers ù la question concernont Senior+

Je trouve importont la question posée à ce sujet cor il s'ogit d'un véritoble défi et c'est une
préoccupotion importante pour lo populotion de notre district, surtout de notre commune.
C'est un sujet important que j'ai empoigné dès mon entrée en fonction.

En premier lieu, il convient de relever le trovoil déjù effectué par mon collègue M. SCHMID qui
o contribué fortement ù la mise en place d'un groupe de trovail dons le cadre du Réseou Santé
de lo Glône. Ce groupe de trovoil s'est vu bloqué malheureusement par la pondémie de COVTD

durqnt cette dernière onnée et n'o pos pu trovoiller comme souhaité. Mois les réflexions sont
loncées et c'est bien lù I'importont.
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Le RSG se préoccupe oussi des problèmes de lits, de planification et en porticulier des
problèmes de soutien qux personnes quisont ù domicile. C'est I'une de ses tôches importontes
et tout un trqvail est occompli outour de cette thémotique.

La commune de Romont a travoillé sur le concept Senior+. Des réflexions ont été menées. Des
documents ont été étqblis. ll s'ogit mointenont de poursuivre le travoil avec suffisamment
d'énergie par ropport oux délais à respecter, en colloboration ovec le RSG qui vient de
renommer hier les membres de lo commission Senior+. Cela permettro de réoctiver
ropidement ce trovoil ou niveau du district ofin de relever les défis importonts qui se
présentent ou niveou de lo mobilité, de l'ergonomie, de barrières qui peuvent se poser mois
aussi les défis d'intégrotion, les questions du << vivre ensemble >, les espoces mis à disposition
pour les anciens comme pour les jeunes, les espaces de rencontres. Je crois que ceci
correspond totolement ù vos préoccupotions.

J'espère que déjò en automne nous pourrons commencer ò mettre en ploce les premières
mesures et présenter un concept. ,)

r Réponse de Mme Murielle JAQUIER-ELTSCHINGER, conseillère communale, à Mme
BOURQUlconcernant le service de puériculture

<< Lo commune de Romont indique effectivement sur son site le contoct pour le service de
puériculture et oide oux porents du Réseau Santé Glône (RSG). Pour roppel, il s'agit, au niveau
de lo prestotion d'infirmières puéricultrices qui, dons le codre du RSG, répondent oux
questions des jeunes porents liées ù la sonté, à I'olimentotion et ou développement des
nourrissons et enfonts de 0 à 4 ons.

A la fin de l'année 2079, un projet o été présenté ù lo commune de Romont pour la créotion
d'un lieu d'accueil enfonts-porents, en relotion ovec lq strotégie cantonale <je porticipe > qui
donne une orientation précise ù lo politique de I'enfonce et de la jeunesse du conton de
Fribourg.

A lo suite de cette présentotion, les personnes engqgées dons ce groupe de travoil devaient
contacter différents octeurs régionaux afin de les sensibiliser ou bien-fondé d'un lieu d'occueil
enfants-parents ù Romont et les solliciter pour une porticipotion finøncière. Lo mise en place
d'une telle structure demande bien évidemment du temps. ll avoit été convenu, ovec lo
commune de Romont, que le groupe de trovoil reviendroit vers elle ovec les détails financiers
supplémentaires afin d'offiner le budget.

L'année 2020 o connu lo pondémie et celo a bien évidemment eu des incidences sur toute
I'ovancée du projet.

A ce jour, suite ù la mise en place de la nouvelle législoture avec lo réportition des dicostères,
un contact a eu lieu pour la poursuite des réflexions sur ce sujet ovec une personne du groupe
de travail. Nous devrions pouvoir orgoniser une rencontre cet outomne et vous donnerons des
nouvelles dès que des qctions concrètes auront été décidées. ,)

La parole n'étant plus demandée, Mme la présidente soumet cet objet au vote
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C'EST A L'UNANIMITE, SOIT PAR 46 VOIX, qUE tE CONSEIT GENERAL APPROUVE tES
MODIFICATIONS DES STATUTS DU RESEAU SANTE DE tA GLANE (RSG) TETLES QUE
PRESENTEES.

APPROBATION DU REGLEMENT DES FINANCES COMMUNALES (RF¡n)

Mme la présidente passe la parole à M. Thierry SCHMID, conseiller communal en charge du
dicastère des FINANCES, pour la présentation de cet objet (cf. messoge no 61.

RAPPORT DE LA COMMISSION FINANCIERE

¡ lntervention de Mme Stéphanie OBERSON, conseillère générale (PtR), présidente de la
commission financière

<< Lo commission finoncière o examiné attentivement, lors de ses deux séances de juin, le
nouveou règlement des finonces communoles (RFin), induit por l'entrée en vigueur ou i.",
ionvier 2027 de lq loi du 22 mars 2078 sur les finonces communales (LFCo), loi devant être
mise en opplicotion ou plus tord le 7e' jonvier 2022, selon l'ordonnonce du 76 juin 2020 du
conseil d'Etot.

Le règlement des finances communoles (RFin) fixe, entre outres, tes limites de montonts des
dépenses nouvelles uniques et des dépenses périodiques, en dessus desquelles celles-ci seront
soumises ù Io décision spéciale du conseil générol.

La commission finoncière ø demondé ou conseil communol, lors de so deuxième séonce en sa
présence, ò ce que l'objet de lo dépense présentée soit ù chaque fois cloirement défini, ofin
d'éviter l'utilisotion d'un solde de crédit ù d'autres fins que son usoge initiot.

Elle remercie le conseil communal pour ses engagements de tronsporence démontrés ò lo
suite de so requête.

Lo commission financière opprouve la mise en æuvre de ce nouveau règlement des finonces
communoles (RFin) et convie le conseil générol ù foire de même >.

DISCUSSION DE PORTEE GENERATE

Mme la présidente ouvre la discussion de portée générale et demande si les groupes politiques
ou des conseillères générales ou conseillers généraux souhaitent formuler des observations
d'ordre général ou éventuellement demander le renvoi ou la non-entrée en matière
conformément à l'art. 82 al.1, du RCG.

L'entrée en matière étant acquise, elle ouvre la discussion de détail sur les articles du règlement
des finances communales.
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Etant donné qu'aucun amendement n'a été déposé, la lecture article par article n'est pas
nécessaire.

La lecture article par article n'étant pas demandée et la discussion de portée générale n'étant
pas utilisée, Mme la présidente passe au vote de cet objet.

il'lltrÌñFt¡nt

C'ESTA L'UNANIMITE DES MEMBRES PRESENTS, SOIT PAR 46 VOIX, QUE tE CONSE¡L GENERAL

ADOPTE LE NOUVEAU REGTEMENT DES FINANCES COMMUNALES (RFin)TEL QUE PRESENTE

PAR LE CONSEIT COMMUNAI.

Mme la présidente rappelle que la décision d'adoption de tout règlement de portée générale,
conformément à l'art. 707 al.l- lettre d du RCG, est soumise au référendum facultatif.

RENOUVELLEMENT DE L'ORGANE DE REVISION DES COMPTES COMMUNAUX
POUR LA PERIODE 202T.2023

RAPPORT DE TA COMMISSION FINANCIERE

Mme la présidente passe la parole à Mme Stéphanie OBERSON, conseillère générale (PLR),

présidente de la commission financière.

<< Avec la révision des comptes 2020, lo société fiducioire Core Fiduciaire Revicore SA, ù Fribourg,
oppelée ci-oprès <Fiducioire > o terminé son mandat de révision.

L'ort.97 al. 1 lettre c de la loi sur les communes (LCo) stipule que < la commission financière émet
une proposition de désignation de l'orgone de révision ù l'intention du conseilgénéral >. Celui-ci
est compétent pour l'ottribution de ce mondot.

L'ort. 98 ol. 2 de lo loi sur les communes (LCo) autorise lo reconduction du mandot de révision
pour une durée maximale de six ans consécutifs.

Par conséquent et compte tenu

que lo < Fiducioire D o toujours répondu favoroblement, d'une manière diligente et
efficace, ù toutes les demandes de la commission finoncière ;
que la commission finoncière o discuté ovec l'exécutif communol, lequel n'o oucun grief
à émettre à l'encontre de la K Fiducioire > ;
que le foit de bien connaître le mondot de révision est un otout supplémentoire pour
réviser encore plus efficocement les comptes ;
que le fait de bien connaître les comptes de la ville de Romont est également un otout
pour la révision suite à lo mise en place de MCH2 en 2022 ;
que lo < Fiducioire > a monifesté de I'intérêt pour un nouveou mondot de trois ons ;
que lo < Fiducioire > o confirmé que ses honoroires seroient identiques ù ceux pratiqués
ontérieurement, soit CHF LL'500.- por onnée, hors débours et TVA,
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Io commission finoncière, à l'unanimité, vous propose d'attribuer le mondot de révision des
comptes 2027, 2022 et 2023 ù la Société Core Fiducioire Revicore SA, à Fribourg, pour un dernier
mandot de trois ons. ))

La discussion de portée générale n'étant pas utilisée, Mme la présidente passe au vote de cet
objet.

C'EST A L'UNANIMITE, SOIT PAR 46 VOIX, QUE tE CONSEIL GENERAT APPROUVE LE

RENOUVELTEMENT DU MANDAT DE I'ORGANE DE REVISION DES COMPTES COMMUNAUX
POUR tA PERIODE 2O2I.2O23 A tA SOCIETE CORE FIDUCIAIRE REVICORE SA, A FRIBOURG.

ELECTION D'UN MEMBRE A LA COMMISSION D'AMENAGEMENT

M. Christophe SCHMOUTZ (UDC)ayant démissionné de sa fonction de membre de la commission
d'aménagement, en raison de sa démission du conseilgénéral avec effet au 31 mai 2021, il s'agit
de le remplacer.

Le groupe UDC a proposé, pour le remplacement de M. SCHMOUTZ, la candidature de
M. Sébastien RICHOZ.

Pour rappel, les dispositions de l'art. L6 du RCG sont applicables pour les élections

Aucune autre proposition de candidature n'est formulée et le scrutin de liste (vote au bulletin
secret) n'est pas demandé.

@
M. SEBASTIEN RICHOZ EST EtU TACITEMENT MEMBRE DE tA COMMISSION D'AMENAGEMENT
DE tA VILLE DE ROMONT EN VERTU DE L'ART. 16 DU RCG.

Mme la présidente lui souhaite beaucoup de satisfaction dans cette activité.

< Applaudissements. >,

DIVERS DU CONSEIL GENERAL

PROPOSITIONS

Néant.
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POSTULATS

TNTERVENTTON DE M. JEAN-FRANçOtS ROCH, CONSETLLER GÉNÉRAL (pVL)

- nÉcupÉnATloN EN VUE DU REcYcLAGE DES DÉcHETS PLAsTIQUEs

w

cf. annexe 3

Mme la présidente remercie M. RocH et indique que ce postulat sera examiné
par le bureau et porté à l'ordre du jour de la prochaine séance du conseil
général.

TNTERVENTTON DE JEAN-FRANçO|S ROCH, CONSETLLER GÉNÉRAL (pVL) -
TRANSPORTS SCOLAIRES - ÉTUDE DE FAISABILITÉS POUR TRANSPORT
sÉpnnÉ DES ÉLÈvEs DE lH ET 2H ETlou DEs ÉLÈvEs DE 1 À 4H
cf. annexe 4

Mme la présidente remercie M. RocH et indique que ce postulat sera examiné
par le bureau et porté à l'ordre du jour de la prochaine séance du conseil
général.

RESOLUTIONS

Ainsi que le prévoit l'art. L04 du règlement, le bureau et les membres du conseilgénéral
peuvent proposer des résolutions qui ont un effet purement déclaratif à l'occasion
d'événements importants. Les projets de résolution doivent être déposés par écrit auprès
de la présidence à l'ouverture de la séance et distribués à tous les membres. Après
discussion, la résolution est soumise au vote du conseil général qui propose le mode de
communication et les destinataires éventuels.

Aucune résolution n'a été déposée

QUESTIONS

Mme la présidente rappelle que le conseil communal répond aux questions
immédiatement ou lors de la prochaine séance.

@ INTERVENTION DE MME PAScALE ZERMATTEN, coNsEILLÈRE GÉNÉRALE
(PS)- BONS STCARE

<< Lors de lo dernière séonce du conseil générol de lo précédente légistoture,
choque conseillère générale et conseiller général o reçu un bon stcARE. En me
rendont dons différents commerces romontois, je fus surprise de I'occueil réservé
ù ces bons. soit on n'en avoit jomais entendu parler, soit on tes refusait à couse
des commissions prélevées sur ces bons.
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Mes questions:
- Quel est l'intérêt des bons SICARE ?

- Quelle est la fonction de lo SICARE ?

- Comment ça fonctionne de monière générole ?

@

RÉPoNSE DE MME STEFANIE LoSEY, cONSEILLÈRE COMMUNALE

<< Le site lnternet de lo SICARE fournit la liste des commerces qui acceptent ces

bons. Si vous ovez des questions complémentoires, je vous propose de vous

adresser aux membres du comité de lo SICARE dont les coordonnées figurent
égolement sur le site lnternet. Nous en prenons bonne note ou sein du conseil
communol et nous tenterons aussi de notre côté d'élucider lo question.

INTERVENTION DE MME PASCALE ZERMATTEN, CONSEILLÈRE GÉNÉRALE

(PS) - BTBLTOTHÈQUE COMMUNALE

<< Jusqu'à présent, lo bibliothèque de Romont était communale. En tont que

fidèle utilisotrice, je me rends régulièrement ù Ia bibliothèque et, dernièrement,
j'o ressenti du stress chez le personnel, stress lié ou déménogement et à tout ce
quien découle.

Mes questions:
- Est-ce que lo date du déménagement est fixée ?

- Est-ce que les modalités de déménogement sont précisées ?

- Est-ce que les bibliothécoires et toutes les employées de la bibliothèque
conserveront leur emploi et dans les mêmes conditions ?

W RÉpoNSE DE MME sTEFANTE LosEy, coNsErLLÈRE coMMUNALE

< Lo dote du déménagement ainsi que les modalités sont octuellement discutées.

Ce déménogement ne dépend pos uniquement de la commune mois aussi du
COGL étant donné que nous sommes dépendonts de I'avoncement des travoux.

Lors de la séance de la commission de la bibliothèque de lo semaine dernière,
nous ovons discuté de ce déménogement. Actuellement, on porle de mars 2022
pour un déménogement de lo bibliothèque du centre-ville en direction du COGL.

Concernant les modalítés, les bibliothécoires ont octuellement, dons le budget
2020, un montant spécial dédié au déménogement, notamment pour compenser
les heures de trovoil qu'elles devront effectuer en plus. Nous ovons égolement
discuté avec la commission pour sovoir si nous avons des possibilités de souloger
le trovail des bibliothécaires; nous poursuivrons les discussions lors de lo
prochaine séance de lo commission de lo bibliothèque.

Pour ce qui est de la reprise du personnel dons lo future bibliothèque régionole
qui dépendra du COGL, souhait a été émis de leur occorder la priorité lorsqu'il
s'ogira de troiter les engagements. Ce thème sero abordé prochainement dons
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le codre de discussions à avoir ovec l'administroteur du COGL, M. Benoît

CHOBAZ. ))

@ TNTERVENTToN DE MME vrRGrNrE MARDoN, coNSEtLLÈRE eÉruÉnnlr
(PLR) - TRANSPORTS SCOLATRES

< Demain vendredi, les enfants de l'école de Romont seront en congé. Je leur
souhaite, oinsi qu'ou corps enseignont, un bel été et d'excellentes vaconces ! Lo

rentrée d'août arrive rapidement ; ilfaut ainsi déjù y penser.

Si lo question de la nouvelle école o bien été mise sur les rails par notre nouveou
conseil communol, que je félicite pour son dynomisme, j'ai toujours des

interrogqtions concernant les transports scolaires. Lo sécurité des enfonts reste

un sujet important. Je souhoite que la situation octuelle s'améliore dons le futur.
Je vais donc dons le sens du postulot de M. ROCH.

Si, pour les élèves du secondaire, les transports actuels sont sans problème, le

déplacement des élèves du primoire reste une source d'inquiétude pour un grand
nombre de porents.

Certes, les tronsports actuels semblent répondre oux normes, ce qui peut
poroître suffisant ; mais pourrait-on foire mieux que le minimum ? Romont peut-

elle se positionner en exemple ? Dès lors, seroit-il envisogeoble que nos jeunes

élèves puissent être pris en chorge dans des véhicules adoptés et plus rassuronts
qui offrent suffisamment de ploces ossises et oit choque enfont pourroit
s'attocher ? Telle est ma question.n

RÉPoNsE DE MME MURIELLE JAQUIER-ELTSCHINGER, CONSEILLÈRE

COMMUNALE, À MME VIRGINIE MARDON

w

"Le sujet des tronsports scolaires est récurrent au niveou du conseil général. J'ai
pris note de votre question et le conseil communol vous répondra lors de la
prochaíne séonce >.

INTERVENTION DE MME JACQUELINE BOURQUI, CONSEILLÈNT CÉruÉNNI¡
(pLR) - DÉSENCHEVÊrRrUeruT DES TÂCHES ETAT-COMMUNES

< Une consultotion est en cours ouprès des communes, ossociotions de

communes et diverses instances - ovec déloi ou 25 août prochain - ayant pour
thème le désenchevêtrement des tâches entre l'Etat et les communes, premier
paquet de consultation.

Ce poquet porte sur les domoines, entre outres, de l'aide et des soins ù domicile,
des personnes ôgées en EMS, des personnes en situotion de hondicop, l'accueil
extrascoloire. L'équilibre financier prévoit :
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- le tronsfert du financement des prestotions complémentoires aux
communes;

- l'aide et soins ò domicile entièrement repris por les communes
(octuellement 30 % des solaires et des frois de déplacements sont
subventionnés par le conton).

Notre district, notre commune risquent d'être très impoctés por ces
chongements s'ils devoient avoir lieu. Nous savons lo force fiscate foibte dons
notre district dvec pour conséquence une demande en prestotions
complémentaires élevée. Nous souhaitons que le conseil communol et les
membres du comité du RSG examinent ottentivement cette consultation pour
anticiper l'impoct, cos échéant, sur nos communes ,r.

REPONSE DE M. JEAN-CLAUDE CORNU, SYNDIC

< c'est effectivement une préoccupotion extrêmement louable pour éviter une
fois encore un tronsfert de charges sur le dos des communes, sons compensotion
de prises en chorge porallèles ou niveou de l'Etot. sortont de mo première séonce
du comité de l'ossociation des communes fribourgeoises, je peux vous dire que
c'est Ltne préoccupation exominée d'extrêmement près et nous ne monquerons
pos, de notre côté, dans les semoines qui viennent, de voir ou niveou de la
commune, respectivement de le signaler ou RSG, si on ne doit pas encore insister
un peu plus. On vo s'en occuper. Ð

INTERVENTION DE M. LUC BARDET, CONSEILLER GÉNÉRAL (LES VERT.E.S)

< Depuis plusieurs onnées, le développement de Romont subit divers tracos et
certoines pistes pour y remédier ont été écartées. euelques exemples :

le réaménogement des Petits-Quortiers qui est bloqué pqr ses hobitonts
afin de stopper le projet d'un promoteur privé ;
lo route de contournement contestée por ses riveroins qui n'ont jomois
été consultés;
les déboires autour de la construction de l'école primoire ;
le MEP vieille-ville qui reporte - proboblement de plusieurs onnées - la
mise en ploce d'une zone 30 km/h pourtont nécessoire ù oméliorer lq
sécurité routière défoillante de I'intra-muros.

Dans ces circonstonces et qprès une période pré-électorole qui a suscité de
grands espoirs de chongement, il me paroît nécessaire d'envisoger sérieusement
de consulter plus lorgement lo populotion pour connaître ses préoccupations.

Des outils efficaces existent. La < Conférence sur l'ovenir D en est un,
porticulièrement efficace pour le démorroge de processus porticipotifs, par
ailleurs recommandé por l'Associotion suisse des communes. ll en existe bien sûr
d'outres.



CONSEIL GENERAL Séance du 8 juillet 2021 Page 19

Questions

Le conseil communol envisage-t-il lo porticipotion de lo population aux
projets de développement de notre ville ?

Si oui, avec quels outils ? >

4.1"0 RÉPoNsE DE M. JEAN-CLAUDE coRNU, SYNDIc À vI. I-uc BARDET

<<Ce sera une réponse provisoire. C'est une préoccupotion que le débot
démocrotique se fasse par rapport à ces grands projets, por ropport ù I'ovenir de
Romont. Nous ovons, lo semaine prochaine, une séonce au vert... ou cours de
laquelle, en porticulier, notre strotégie de programme de législoture ou ou-delò
va être discuté dans le codre du conseil communol et, porallèlement, lo potitique
d'informotion, lo politique de communicotion et de porticipation avec la
population va aussi être l'objet d'une de nos réflexions. On ne monquero pos
d'utiliser les outils ù disposition. De plus, s'agissont d'une promesse de
campogne de beoucoup de monde dans cette solle; donc il sero examiné
comment mettre en æuvre ces outils en début de cette législature. >

d DrvERs DU coNsrtL coMMUNAL

@ TNTERVENTIoN DE MME sTEFANtE LosEy, coNSEtLLÈnr covlvuNALE -
ASSAIN ISSEMENT DE L'ÉCLAI RAGE PUBLIC

cf. annexe 5 : présentation Powerpoint

<<Comme lors de lo deuxième séance de la commission finoncière, je prends la
porole ce soir pour vous fournir quelques informotions en lien ovec
l'ossainissement de l'écloiroge des monuments historiques (cf. powerpoint
onnexé).

Pour rappel, ce projet est ou bénéfice d'un crédit de CHF 800'000.- accordé en
dote du 23 mai 20L9. Les trovoux ont débuté le 77 septembre 2020, 4 jours oprès
avoir obtenu I'autorisation de construire.
Lors de la séonce du conseil général du 70 décembre 2020, M. christion ?ERR|ER
ovait déjò fait un point de la situotion et donné diverses informotions relotives
aux trovoux. J'invite toute personne intéressée ù connaître les détails ù relire les
pages 42 et 43 du procès-verbol de lodite séance.

Quelques informations complémentoires pour lo suite :

En cours de projet, le conseil communal o décidé d'étendre l'ossainissement de
l'éclairage des monuments historiques oux remparts secteur Est (du cimetière ou
bôtiment de la paroisse réformée). Selon les emplocements, des bornes ou des
oppliques, et éventuellement des luminoires encastrés seront instotlés. Ces

trovaux devroient débuter en septembre 2027 et durer env. deux mois.
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Aussi, dons Ie codre de ce projet, le conseilcommunol o décidé de remplacer les
quotre mats situés outour de la fontaine de la Place St-Jocques et d'installer un
mobilier urboin ofin de les protéger contre les dégôts liés ou stationnement
(( souvqge > outour de la fontoine.

ces trovoux sont octuellement en cours de réalisotion. on peut déjù odmirer le
travail effectué. L'inaugurotion sera fêtée le 25 juillet, jour de la St-locques.
Le conseil communol o égolement choisi d'uniformiser les quotre condélobres et
les trois oppliques des escoliers situés entre la Grond Rue et la Coltégiole et te
Château.

Ces différents trovoux ne foisaient pos portie de lo demande de crédit initiote.
Dons un souci d'uniformisation et d'hormonisotion, le conseil communol o jugé
opportun de réaliser ces différents trovaux dons l'intro-muros et outour des
remparts.

A priori, le budget de CHF 800'000.- devroit être tenu. Le conseil communol est
conscient que cette manière de foire risque de rencontrer quelques résistonces
de lo port du conseil générol et a préféré jouer la corte de la transparence en
vous donnant des informotions détoillées ce soir.

La gestion globale de l'écloiroge des monuments historiques sero en møin
communole, vio un logiciel. La lumière est enclenchée qutomotiquement et
voriablement par une sonde crépusculaire et le déclenchement est progrommé
ù minuit. Cette technique permet de réoliser des économies.

Enfin et pour couronner le tout, le conseil communol o occepté, en dote du lB
janvier 2027, de mondater un photogrophe indépendant de lo ploce, M. phitippe

JONER, afin d'immortoliser sur pellicule le trovail de mise en lumière effectué por
tous les octeurs de ce projet >.

CONCLUSION DE M. JEAN-CLAUDE CORNU, SYNDIC

<< Avont la clôture formelle de cette séance du conseil générol, je ne sourais, tont en mon
nom personnel qu'au nom de mes collègues du conseil communol, terminer sons vous
remercier pour tout le trovoil déjù accompli depuis notre élection.

Toutes ces séances constitutives, prises de connaissance des dossiers, prises de
connaissonce des règlements, ne sont pos des tâches les plus fosc¡nqntes. Elles sont
cependant nécessøires pour pouvoir ensuite ossumer nos responsobitités du mieux qu'il
soit ces prochaines onnées.

Des remerciements particuliers s'odressent ù fodministrotion communole, pour qui ce
chøngement de législoture, et lo préporation des élections qui vont de poir, ont entroîné
un importont surcroît de travoil. Mois je crois que tout a fonctionné de monière optimale.
Merci donc M. le secrétoire communal de tronsmettre ù tous vos collègues les
remerciements du conseil communol, doublés, j'en suis certoin, de ceux du conseil qénéral.
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Les défis qui nous ottendent sont oussi difficiles que pass¡onnants. Et le conseil communol
est certdin que nous ollons ropidement trouver notre rythme de croisière.

En attendont, et ovont de posser ù cet opéritif tont ottendu et mérité, je veux encore vous
souhaiter un bel été, de belles vacances pour ceux qui ont lo chonce ou l'occasion d'en
prendre, et surtout mes meilleurs væux de santé pour voats, vos proches, vos omis. >t

< Applaudissements. ))

CONCLUSION DE MME NICOLE BARDET, PRESIDENTE

<<Les personnes qui sont intervenues qu cours de cette séance sont priées de remettre leurs
écrits, soit de moin à main ovont de quitter lo salle, soit par courriel à M. BARD dès ce soir
ou demain matin ù la première heure.

C'est ovec grand ploisir que je réitère l'invitotion de M. te Syndic ù partoger le verre de
l'amitié. Molheureusement, en roison des conditions météo, nous n'ovons pos to possibitité
de nous retrouver ù l'extérieur ; par conséquent, I'opéritif auro lieu døns cette solle.

ll est... 21h08. Je clos les débots et vous souhoite une bette fin de soirée. >

< Apploudissements. ))

Au nom du conseilgénéral
La Présidente Le Secrétaire

Nicole BARDET

Annexes à l'original du procès-verbal

1-. Projet de nouvelle école - présentation powerpoint
2. Convention commune de Romont/association Bicubic - présentation Powerpoint
3. Postulat ROCH Jean-François - no ordre !_2021,0708
4. Postulat ROCH Jean-François - no ordre 2_20210708
5. Assainissement éclairage public - présentation powerpoint
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Résumé de situation

o La gouvernance au niveau autorités et parties prenantes a été revue

o Le MEP (mandats d'étude parallèles) a été finalisé et lancé

o La problématique mobil¡té - transports publics /transports scolaires /
accès des véhicules privés (parents et enseignants) / trafic piétonnier
et routier - est à l'agenda dès la semaine prochaine



Gouvernance

o Le projet est affaire de l'ensemble du Conseil communal (CC)
o Le CC est représenté au Collège d'experts par :

. Murielle Jaquier-Eltschinger

. Stefa n ie Losey

. D¡dier Demierre

. Marc Menoud

. Jean-Claude Cornu, Qui le préside
o En font également partie pour la commune de Romont

. Pierre Décrind

. Pierre Richoz (suppléant)

. Yva n Ha ussener (su ppléa nt)



Gouvernance (suite)

o La coordination des d¡fférentes composantes du proiet (construction - mob¡l¡té -
s^ylergles CO.GL) et !a. prép?ration des décisions s'era-l'affaire d'une délégation du
CC, traitant des problématiques suivantes:

. Coordination générale - Information

. Finances

. Enseignement

. Mobilité

. Espace public / bâtiments

. Urbanisme / constructions

' Le groupe d'accompaqnement du proiet (ex-Combat), emmené par Pierre
Déc-rind, sera sollicité én fonction des théinatiques à Ïraiter au frir et à mesure de
l'avancement du proiet. ll prend en compte notamment les éléments suivants:
Finances / Entretien de5 bät¡ments / Enseignement /Parents / Sport / Communes
partenaires / Mobilité /etc.



MEP

' Les cahiers des charges (L et 2') qui constituent les fondements,
objectifs et conditions de participation au MEB les attentes à l'égard
des équipes inscrites, puis participantes, les critères de sélection et de
jugement ont été finalisés par le CC, adoptés par celui-ci et approuvés
par l'ensemble des membres du collège d'experts

. 7 mai: lancement formel du MEP

' LL juin : réunion du collège d'experts dans Ie but de sélectionner les
équipes qui participeraient au MEP.

. Sur les 38 équipes inscrites:
. 4 ont été exclues pour des raisons formelles
. 8 équipes ont été retenues, chacune formée d'un architecte, d'un ingénieur civil, d'un

constructeur bois



MEP (suite)

o Aucun recours n'a été déposé contre les décisions du collège d'experts
o Les 8 équipes retenues ont toutes confirmé leur intérêt et leur disponib¡l¡té
o 30 juin : remise aux équipes participantes du cahier des charges n.2 et

d'un fond de maquette, visite du site
. l-7 septembre : rendu des projets Ler tour

' l- octobre : dialogue L"'tour et sélection des candidats retenus
. 26 novembre : rendu des projets 2ème tour
o Début décembre : dialogus 2ème tour et choix final du collège d'experts



MEP (suite)

Les équipes seront jugées au l-"'tour sur les critères suivants:

1,. La qualité architecturale (y compris la qual¡té des matériaux)
2. La qual¡té de l'inscription du projet dans le tissu urbain
3. Les qualités fonctionnelles
4. Uéconomie générale du projet tant du po¡nt de vue du coût de

construction que du coût d'exploitation
5. Uattention portée sur les principes du développement durable



Problématieue de la mob¡l¡té



Problématique de la mob¡l¡té(suite)

o Une étude détaillée a déjà été réalisée par une équipe réunissant tes
spécialistes nécessaires : urbaplan - team+ - sd ingénierie

o Le Conseil communal va :

. s'employer à l'examiner dans le déta¡l

. demander les compléments utiles

. consulter

. faire des choix

. informer
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Echéancier

. Automn e 2O2I
. MEP
. Analyse mobilité

. Ler semestre 2022
' Contrat mandataires EEB et études détaillées (yc finances)
. Analyse mobilité (suite) - choix variante et coûts
. Préparation mises à l'enquête

o 2ème semestre 2022
. Décisions du Conseil général / référendum
o ffiises à l'enquête / traitement des oppositions

. 2023 - 2024: travaux



Pt. 3 Nouvelle école - point de situation
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Résumé de situation

' Une convention de 2010 règlait divers éléments relatifs au parking du
Bicubic et ses abords (éclairage public /signalisation routière / servitude
d'utilisation du parking et mise à ban)

o 2O2O: nouveau parking (payant) / Epicentre / perspective d'une école
communale En Bouley

--) Nécessité de revoir la convention de 2010 sous divers aspects



S¡tuation des objets de la convention



Ce qu¡ ne chanße pas

Lumière 
'

o Uéclairage public en bordure du parking reste à charge de
Romont

o Les socles lumineux le long du Bicubic jusqu'à Epicentre, de
même que le fil rouge restent propriété et à charge du COGL
(entretien - consom mation)

Sienalisation routière :

o Reste l'affaire de Romont, également côté Bicubic et Epicentre



Ce qui change

I a\

LUmt€fê :

o Les spots lumineux le long du parking du Bicubic sont repris sans frais
par Romont, qu¡ en assumera la charge (entretien et consommation)

Mises à ban et autres droits ou limitations d'usaH€:
' Radiation :les limitations de circulation sur le domaine public (p.ex. le long

de la route dArruffens du Bicubic à Epicentre) ne nécessitent pas de mise à
ban si elles sont le fa¡t de Romont

' La servitude d'utilisation du parking du Bicubic (30 places) est remplacée
par de nouvelles règles (ci-après)



Utilisation du parking du Bicubic

Romont de son concept eénéral de stationnement si c'est

V¡enettes :

Jusqu'au 3l-.1-2.2023 (au plus tard) ou iusqu'à l'adoption par
plus tôt,

le COGL se voit attribuer l-00 vignettes autorisant à parquer
gratuitement sur le parking du Bicubic

Après l'une ou l'autre de ces échéances, le droit du COGL sera
lim¡té à 30 abonnements de parking gratuits pour une durée
indéterm inée



Droit de passaHe Arruffens / En Bouley

Obiet:

Le COGL concède gratuitement à Romont un droit de passage à
pied (largeur de 5 mètres) entre la route dArruffens et le terrain
En Bou ley.

Les frais de construction de ce droit de passage (réciproque) sont à

la charge de Romont, comme les frais d'entretien.





Autres concessions recr
t a

o Renonciation par Romont à l'encaissement des contributions
de remplacenient que COGL aurait dû payer dans le cadre de
la construction d'Epicentre (75 x2'000.- frs)

roques

o Octroi à Ro.mont par COGL du dro¡t d'utiliser son futur parking lors de
manifestations en dehors des périodes scolaires

o Retrait de l'opposition formée par COGL dans le cadre du PAL de
Romont

o Etablissement par COGL pour son personnel d'ici à fin 2023 d'un plan
de mobil¡té '



Suite des opérations

o La convention a été passée par acte notarié et signée
par Romont et COGL en date du L5 avril 202L

o Uassemblée des délégués du CoGL a rat¡fié la
convention (à l'unanim¡té) en date du 27 mai 202L

o flprès ratification par le Conseil général de Romont, la
convention sera définitivement adoptée et en vigueur



Pt. 4 Convention Romont - COGL



Annexe no 3

Ville de Romonl Conseil généralg

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpôr þ.1t2)
Art. 93 al.1 RCG: 'Cåague membre peut aøssi présenfe4 par écrít, des posfu/afs sur des ob7'efs relevant de la compétence du
conseil communal".

Art. 93 â1. 2 RcG: 'Les postulats ont pour but de demander au conseil communal d'étudier un woblème déterminé et de
présenter un rappo¡t au conseil généraf.

Auteur(s): Jean-François Roch - Groupe du parti Vert'Libéral

Objet: Collecte et recyclage des déchets plastiques

Texte:

Par ce postulat nous demandons au Conseil communal d'étudier et de mettre en

oeuvre la récupération en vue du recyclage des déchets plastiques.

Signature(s): Développements?

E
&

Ci-dessus

Cosignataire(s)?

Aucun

Voir l'annexe:

Voir la liste:

Ad. 94 al. 1 RCG: "Chaque proposition ou postulat est
formulé par écrit'-
Art. 94 al. 2 RCG: "La proposition ou te postulat
formulé par écr¡t do¡t être remis au secrétaire avant
la séance. L'auteur doit en fa¡re une présentation
orale lors de la séance".

A remplir par le Secrétariat du Conseil général

08.07.2021

I 20210708

24.08.2021

Date de dépôt:

N" d'ordre:

Date de transmission*:

Date de détermination:

Rue du Château g3 - Case postale 236 - CH-1680 Romont- Té1. 026 652 90 go -www.romont.ch - commune@romont.ch



virrede Romonl Comseil géméral

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpôr g.zr2l

Auteur(s): Jean-François Roch - Groupe du partiVert'Libéral

Objet: Collecte et recyclage des déchets plastiques

Gosignataires:

Nom Prénom S

G,\ton Cw-"*.. ,ff*
1

2

3 tluc-panz-þio,Nv (çr't¿'"-

4

(

ut-f

5

6

ßie.ter
Perrin

Lukg,S

¡,{; te$ s

_7. &>2

Art. 95 al. I RCG: "La propositÌon ou te postutat
esf transrms au burcau quì en examine la
recevabilité et la qualification formelle. Le bureau
peut demander à ce propos l'avis du conse/
communal'.

Art. 95 al. 2 RGG: nLe bureau émet un préavis à
I'íntention du conseil général avant la prochaine
séance de ce demíer. Tout préavis concluant à
I'irrecevabilité ou à une autrc qualiñcation que
celle retenue par l'auteur est motivée".

A remplir par le Bureau du Conseil général

Recevabilité?

our NON (à motiver) n
Qualification formelle?

Postulat Autre (à motiver)

I

I
*0.

" Si le nombre de cosignataires est supérieur à 10, veuillez remplir d'autres formulaires comme celui-ci, en
complétant la nurnérotation comme il convient.

Rue du Chåteau g3 - Gase postale 236 - CH-1680 Romont - Té1. 026 652 90 90 * www.romont.ch - commune@romont.ch
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u"''t Romonl

Bureau du conseil général

de la Ville de Romont
Août 202L

qtr^ f\tatr DU CONSEIL GEN ^t 
nt I 7 ôaTnRatr ?nr1

Point X de l'ordre du jour

Transmission du postulat déposé par M. Jean-François ROCH (PVL)

lntitulé : << Collecte et recyclage des déchets plastiques >>

No ordre 1 2021"07

Lors de la séance du 8 juillet 2O2L, M. Jean-François ROCH, M. Christophe GILLON, M. Lukas
BIELER, M. Nicolas PERRIN et Mme Caroline DELACRÉTAZ PIDOUX ont déposé le postulat cité
en titre dont le texte de la présentation au conseil général est reproduit au verso.

Le postulat a été transmis au bureau du conseil général pour examen conformément à l'art.
95 du règlement du conseilgénéral. Lors de sa séance du24août2127,ledit bureau l'a déclaré
recevable.

Le bureau du conseil général émet un préavis favorable à l'attention du législatif communal
pour la transmission au conseil communal du postulat déposé par M. Jean-François ROCH,
intitulé : << Collecte et recycloge des déchets pløstiques D.

AU NOM DU BUREAU DU CONSEIL GENERAL DE LA VILLE ROMONT

La Présidente Le Secrétaire

Yves BardNicolas Bardet

texte complet au verso I



Développement

Le 13 juin dernier, nous avons voté la loi dite Co2 dont le but était de diminuer nos émissions de CO2
dans I'atmosphère. Cette loi s'appuyait essentiellement sur des taxes afin de limiter ces émissions.
L'une des solutions, plus simple et plus efficace que les taxes, est d'arrêter de brûler bêtement les
déchets plastiques dans les usines d'incinération.

ll est évident que, même si chacun doit faire I'effort de limiter autant que possible I'usage des
plastiques, il faut cependant trouver une alternatíve à I'incinération, et cette alternative, c'est la
récupération et le recyclage, même si cela n'est pas toujours facile et si cela a un coût ; et bien ce coût
sera certainement bien moindre que le prix que I'on devra payer à I'avenir à cause du réchauffement
climatique dû, entre autres, à I'augmentation du co2 dans I'atmosphère.

C'est pourquo¡, par ce postulat, le groupe Vert'Libéral demande au conseil communal
d'étudier et de mettre en (tuvre la récupération en vue du recyclage du maximum de types
de plastiques possible.



Annexe no 4

v'redeRomonl
Conseil gén éral

POSTULAT

FoRntuLAtRE DE oÉpor þ. il21

*$::Aï|uchaQue 
membre peut aussi présenter, par écrít, d€s posfu/afs sur des oblefs relevant de ta compétence du

Art' 93 al' 2 RCG: "Les po stulats ont pour but de demander au conseil communat d,ëtudier un probléme détermíné et deprésenter un rapport au conseil généraf.

Auteur(s): Jean-François Roch - Groupe du partivert,Libérar

Objet: Demande de coÛt pitransport scolaire séparé pour les 1Hl2H eïou 1Hl4H

Texte:

Par ce postulat nous demandons au conseil communal d'étudier la faisabilité,
la mise en oeuvre et le corlt pour le transport séparé (avec des mini_bus ou
équivalent) des élèves de 1H et 2H evou des élèves de 1H à 4H.

sig Développements?

Ci-dessus: Voir I'annexe: E
Cosignataire(s)?

Aucun Voir la liste: 4
Att. 94.a1. 1 RCG.: ,,Chaque proposition ou posÍt/at esf
tormutê par écdt"

lrtl 9.1 al. 2. RCG: "La proposition ou le postutat
tormulé par écrit doit être remis au secrétaiie avantla séance. L'auteur doit an faire une pre"enl.io'i
orale lars de la séance,,.

A remplir par le Secrétariat du Conseil général

Date de dépôt:

No d'ordre:

Date de transmission*:

Date de détermination:

08.07.2021

2 20210708

24.O8.2021

Rue du chåteau g3 - case postale 236 - cH-1 680 Romont - Té1. 026 65290 90 - www.romont.ch - commune@romont.ch



virredeRomonl
Comseån géménan

POSTULAT

FoRMULATRE DE oÉpôr þ.2t21

Auteur(s)i Jean-François Roch - Groupe du partiVert,Libéral

Objet: Demande de coût p/transport scolaire séparé pour les lïlzïeUou 1H/4H

Cosignataires:

Nom SignaturePrénom

C-ot\\o,rtt t* -s\" L._1.

_2.

_3.

_4.

_5.

_6.

7err,,l

Bic¿ \e,r
f(,øús
Lukc15

-7' Df;¡uqce¿¡ ,.-r piotw (oru,^u-
I

I

"_0.

* Si le. nombre de cosignataires est supérieur à 10, veuillez remplir d'autres formulaires comme celui-ci, en
complétant la numérotation comme ilconvient.

Art. 95 â1. 1 RCG: "La proposition ou Ie postulat
esf fiansmis au bureau quí en examine la
recevabilìté et la gualifrcation formelle. Le bureau
peut demander à ce propos I'avis du conseil
communaf .

Art. 95 al. 2 RCG: "Le bureau émet un préavis à
I'intention du conseil général avant la prochaine
séanee de ce derníer. Tout préavis concluant à
I'irrecevabilité ou à une autre qualification que
celle retenue par I'auteur est motivée",

A remplir par le Bureau du Conseil généraf

Recevabilité?

our: NON (å motiver)

Qualification formelle?

Postulat Autre (à motiver)

Rue du Château 93 - Case postale 236 - cH-1680 Romont -Té1. 026 6s2 90 g0 - www.romont.ch - commune@romont,ch
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u"''t Romonl

Bureau du conseil général

de la Ville de Romont
Août 2021

SEANCE DU CONSEIL GENERAL DU 7 OCTOBRE 2021

Point X de l'ordre du jour

Transmission du postulat déposé par M. Jean-François ROCH (pVL)

lntitulé : << Demonde de coût pour transport scolaire séporé pour les LH/2H et/ou 7H/4H ,>

No ordre 2 2021,0708

Lors de la séance du 8 juillet 2O2L, M. Jean-François ROCH, M. Christophe GILLON, M. Nicolas
PERRIN, M. Lukas BIELER et Mme Caroline DELACRÉTAZ PIDOUX ont déposé le postulat cité en
titre dont le texte de la présentation au conseil général est reproduit au verso.

Le postulat a été transmis au bureau du conseil général pour examen conformément à l'art.
95 du règlement du conseil général. Lors de sa séance du 24 août211t,ledit bureau l'a déclaré
recevable.

Le bureau du conseil général émet un préavis favorable à l'attention du législatif communal,
la transmission au conseil communal du postulat déposé par M. Jean-François ROCH,
intitulé : << Demonde de coût pour tronsport scoloíre séparé pour les 1H/2H et/ou 7H/4H >>.

AU NOM DU BUREAU DU CONSEIL GENERAL DE LA VILLE ROMONT

La Présidente Le Secrétaire

Yves BardNicolas Bardet

texte complet au verso ç



Développement

Depuis quelques années, plusieurs parents d'élèves s'inquiètent de voir les plus petits d'entre d'eux
qui sont âgés de juste 4 ans, voyager dans les grands bus des TPF où des élèves plus grands et des

adultes sont souvent debout à cause du manque de places assises. Afin de donner une réponse à ces
parents, nous demandons donc au conseil communal d'étudier la faisabilité, la mise en æuvre et le

coût pour le transport séparé (avec des mini-bus ou un système équivalent) des élèves de 1et 2H et/ou
des élèves de 1 à 4H.

Cette demande a déjà été évoquée durant la législature précédente, mais sans succès. Une fois que

ces données seront connues, il sera plus aisé de prendre une décision pour savoir si un tel transport
séparé des plus petits est objectivement faisable.

Notre postulat a bien pour but, dans un premier temps, essentiellement de demander au conseil

communal d'étudier la faisabilité d'un système de transport séparé pour les petits élèves et de nous

communiquer le coût de cette mesure. ll ne s'agit pas d'une demande de mise en æuvre d'un nouveau

système de transport.
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CONSEIL GEN ERAL
Séance du jeudi B juillet 2021
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En uel ues chiffres et
aux rem pa rts Est - zème éta

o94
o 5'243

. L'L00
o L'300

dates (sans l'extensi
þe):

ton prevue

luminaires (y compris L5 bornes et L5 candélabres) ;

KW/h de consommation annuelle estimée = près de CHF
L'075.-/an ;

m' de fouille ;

m' de câblage.


